

Día 20: Bautismo del Espíritu y Preparación del Camino para la venida de Cristo

El profeta Malaquías predijo que Dios enviaría a Elías, refiriéndose a un «*mensaje de Elías*», justo antes de la venida de Jesucristo «He aquí, yo os envío el profeta Elías, antes que venga el día de Jehová, grande y terrible.» (Malaquías 4:5, RVR1960).

Esta profecía tiene dos aplicaciones. Una se aplica al primer adviento de Cristo; la otra se aplica a su segunda venida.

El escritor del evangelio, Lucas, nos dice que Juan el Bautista cumplió la primera aplicación de esta profecía de Malaquías «E irá delante de él con el espíritu y el poder de Elías, para hacer volver los corazones de los padres a los hijos, y de los rebeldes a la prudencia de los justos, para preparar al Señor un pueblo bien dispuesto.» (Lucas 1:17, RVR1960).

Juan el Bautista avanzó en su ministerio con el «*espíritu y el poder*» de Elías. ¿A qué se refería esto? Significaba que estaba *lleno del Espíritu* y predicó un mensaje ungido por el Espíritu para preparar a la gente de su tiempo para el Mesías, quien pronto aparecería «porque será grande delante de Dios. No beberá vino ni sidra, y será lleno del Espíritu Santo, aun desde el vientre de su madre.» (Lucas 1:15, RVR1960).

El poder del Espíritu Santo acompañó la predicación de Juan. Multitudes venían a escucharlo, y muchos fueron bautizados «En aquellos días vino Juan el Bautista predicando en el desierto de Judea, y diciendo: Arrepentíos, porque el reino de los cielos se ha acercado. Pues éste es aquel de quien habló el profeta Isaías, cuando dijo: Voz del que clama en el desierto:

Preparad el camino del Señor,

Enderezad sus sendas. Y Juan estaba vestido de pelo de camello, y tenía un cinto de cuero alrededor de sus lomos; y su comida era langostas y miel silvestre. Y salía a él Jerusalén, y toda Judea, y toda la provincia de alrededor del Jordán, y

eran bautizados por él en el Jordán, confesando sus pecados.» (Mateo 3:1-6, RVR1960).

Jesús conocía bien la profecía de Malaquías, y la aplicó a la misión y al mensaje de Juan el Bautista «Porque todos los profetas y la ley profetizaron hasta Juan. Y si queréis recibirlo, él es aquel Elías que había de venir. El que tiene oídos para oír, oiga.» (Mateo 11:13-15, RVR1960).

La profecía de Malaquías tiene una segunda aplicación, refiriéndose a un pueblo que dará un serio mensaje de advertencia justo antes de la venida de Jesús, el cual es llamado el *mensaje de los tres ángeles*:

«6 Ví volar por en medio del cielo a otro ángel, que tenía el evangelio eterno para predicarlo a los moradores de la tierra, a toda nación, tribu, lengua y pueblo, 7 diciendo a gran voz: Temed a Dios, y dadle gloria, porque la hora de su juicio ha llegado; y adorad a aquel que hizo el cielo y la tierra, el mar y las fuentes de las aguas. 8 Otro ángel le siguió, diciendo: Ha caído, ha caído Babilonia, la gran ciudad, porque ha hecho beber a todas las naciones del vino del furor de su fornicación. 9 Y el tercer ángel los siguió, diciendo a gran voz: Si alguno adora a la bestia y a su imagen, y recibe la marca en su frente o en su mano, 10 él también beberá del vino de la ira de Dios, que ha sido vaciado puro en el cáliz de su ira; y será atormentado con fuego y azufre delante de los santos ángeles y del Cordero; 11 y el humo de su tormento sube por los siglos de los siglos. Y no tienen reposo de día ni de noche los que adoran a la bestia y a su imagen, ni nadie que reciba la marca de su nombre. 12 Aquí está la paciencia de los santos, los que guardan los mandamientos de Dios y la fe de Jesús.» (Apocalipsis 14:6-12).

Este *mensaje de Elías para los últimos días* tiene como propósito preparar a hombres y mujeres para la segunda venida de Cristo. Así como Juan el Bautista tuvo que estar *lleno del Espíritu* para dar el *mensaje de Elías* en su tiempo, así los creyentes de Dios de los últimos días deben estar *llenos del Espíritu* para dar el *mensaje de Elías para los últimos días* al mundo de hoy. Este mensaje de

advertencia de los últimos días, que será dado por un pueblo *lleno del Espíritu*, saldrá con el «*espíritu y el poder*» de Elías, como lo hizo el mensaje de Juan.

¿Por qué este mensaje final no ha sido dado aún con tal poder? Se ha predicado por más de 150 años. Millones de dólares se han gastado y se siguen gastando para darlo. ¿Qué está mal? Personalmente creo que nuestra falta de comprensión y experiencia del *bautismo del Espíritu Santo* es la respuesta. No quiero decir que Dios no haya bendecido nuestros esfuerzos para advertir al mundo sobre la segunda venida de Cristo y los temas involucrados en estos últimos días. Estoy diciendo que todavía no hemos aprovechado la poderosa bendición y el poder que nos espera cuando el pueblo de Dios se convierta en un pueblo *lleno del Espíritu*. Cuando eso suceda, el *mensaje de Elías para los últimos días* saldrá con el «*espíritu y el poder*» de Elías.

Reflexión Personal y Discusión

¿Cuáles son las dos aplicaciones de la profecía de Malaquías sobre Elías?

¿Cómo se cumplió la primera aplicación de la profecía de Malaquías?

¿Qué tenía Juan el Bautista que le permitió dar el mensaje de Elías en su tiempo?

¿Cuál es el mensaje de Elías para hoy?

¿Qué experiencia espiritual es necesaria para que se cumpla la segunda aplicación de la profecía de Malaquías?

¿Qué sucederá cuando el último mensaje de Dios sea dado con el «espíritu y el poder» de Elías?

Actividad de Oración

Llama a tu compañero de oración y discute con él/ella este devocional. Ora con tu compañero de oración:

para que Dios continúe bautizando a cada uno de ustedes con su Espíritu Santo.

para que Dios guíe a su pueblo y a su iglesia a ser llenos del Espíritu.

por las personas en tu lista de oración.

INCLUYE EL SIGUIENTE VERSÍCULO BÍBLICO EN TU ORACIÓN:

«*Inclina mi corazón a tus testimonios, y no a la avaricia*» (Salmos 119:36).

Hazme amar tus consejos, y apártame del amor al dinero y a la posición.